



# 寿楽荘だより

発行：社会福祉法人 双葉会  
介護老人福祉施設 寿楽荘  
編集：広報委員会

〒198-0213 東京都西多摩郡奥多摩町海澤497  
TEL 0428-83-2338 FAX 0428-83-3705  
URL <https://www.futabakai.or.jp>  
e-mail [jyurakusou@futabakai.or.jp](mailto:jyurakusou@futabakai.or.jp)

第87号



11月16日『紅葉ハイク』  
奥多摩湖へ行ってきました！  
山々が綺麗に色づき利用者皆様も楽しまれていました。

これも新型コロナウイルス感染症の防止のためと思い、ご理解、ご協力ををお願いいたします。

財政面におきましては、新型コロナウイルス感染症、ウクライナ紛争等による燃料費高騰、円安による物価高騰等により、日頃使用している身の回り品、食品、光熱費等諸物価値上がりが続いており、施設の財政を圧迫しております。入所者皆様へのサービス低下をさけるため、経費削減に努力しておりますが、改善の兆しが見えません。入所者、ご家族にご迷惑をお掛けしないよう、役職員一同最大限の努力をしてまいります。関係者皆様には今年もご理解の上、ご協力ををお願いするとともに、新型コロナウイルス感染症の早期収束を願って、新年のご挨拶といたします。

謹んで新春のお慶びを申し上げます。  
日頃より関係者皆様には、当法人双葉会に対しまして、多大のご支援、ご協力を賜りまして厚く御礼申し上げます。  
さて昨年を振り返りますと、新型コロナウイルス感染症に始まり、ここにきて一部で緩和傾向にありますかが、相変わらず増加傾向にあります。

一方、スポーツ界ではサッカーワールドカップにおいて、日本代表は予選リーグブロック一位で通過し、決勝トーナメントに進みましたが、残念ながら初戦で惜敗し、目標としていた8強に届かず、16強に終わりました。優勝アルゼンチン、準優勝フランスの結果となり、昨年の暗いニュースが多い中、唯一の明るいニュースで終わる事ができたと思われます。

施設内コロナ対策におきましては、施設内の消毒、入所者の検温、抗原検査、職員においては手洗い消毒の徹底、定期的に行うPCR検査、納入奉拝室の来所者には検温、手の消毒も行っております。また、ご家族の楽しみにしている面会を制限させていただき、コロナ感染者を最小限に食い止めており、入所者、ご家族の皆様には多大なご負担、ご不便をおかけし申し訳なく思っております。

理事長挨拶

社会福祉法人 双葉会 理事長 小峰 望明



### マス釣り

寿楽荘の大きな行事の一つで春と秋に行っています。コロナ禍により春のマス釣りは中止となりましたが、9月28日に行われたマス釣りの様子です。天気も良く暖かい日に恵まれ、利用者の皆様も釣ったマスを焼いて、その場で食され大変美味しかったと笑顔で話されていました。また行きたいと楽しみにされている方もいました。



### 外食会

誕生日の方を中心近くのレストランに昼食を食べに行った時の写真です。

### 日常生活行事活動状況



利用者皆様の普段の様子を少しだけお伝えします



# リハビリ室より

コロナに負けず、心も体も動くようなりハビリに

リハビリでは個別機能訓練の他に、集団リハビリとして体操や習字・季節の飾り作りも行っています。まだまだコロナが続き心も体も縮こまってしまいそうな日が続きますが、新しい年も利用者皆様に笑顔で元気に過ごして頂けるよう、思わず体を動かしたくなるような体操や懐かしい歌のレクリエーション等、工夫していきたいと思います。本年もどうぞよろしくお願ひ致します。



## 栄養課からの一言



新年、あけましておめでとうございます。



お正月といえば「おせち」。寿楽荘では元旦のお昼に、お赤飯とおせち料理を提供いたします。おせち一つ一つに込められた願い…。静かに思い浮かべながら、または、一緒に召し上がる方とお話ししながら、ゆっくりと楽しむのも良いかもしれませんね。

栄養課では、本年も、皆様の毎日の楽しみとなるような美味しいお食事作りに励んでまいります。どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

**田作り** 昔は田畠の高級肥料として使われたイワシ。「農作物の豊作」を願う。

**黒豆** 「まめに働き、元気に暮らせるように」という願いが込められている。

**れんこん** 穴が沢山あることから、「見通しの良い一年」を祈る。

**栗きんとん** 黄金色の小判をイメージした栗きんとん。「商売繁盛」や「金運」を呼び寄せる。

**海老** 腰が曲がるまで長生きできるように、「長寿の願い」が込められている。

**数の子** 沢山の卵があることから、「子孫繁栄」になぞらえている。

**伊達巻き** 書物のような巻物に似ている形から、「学問成就」を願う。

**紅白かまぼこ** 赤は「魔除け」白は「清浄」を意味している。

**紅白なます** 大根の白と人参の赤で、「お祝いの水引き」をかたどっている。

## 【東京都実地検査】

東京都福祉保健局による実地検査が行われました。実地検査は法人・施設等の適正な運営及び介護給付費等対象サービスの質の確保並びに保険給付の適正化を図ることを目的としており、寿楽荘は令和4年12月1日に運営管理・利用者サービス・会計経理の検査を受け、結果は後日“検査結果”として通知されます。当日の口頭指摘においては極めて重大な指導事項はなかったと受け止めておりますが、令和3年4月より行っております養介護施設従事者による不適切な介護に関する改善計画に則った活動に関しては、今後も施設職員一丸となり取り組んで参りますので、ご理解のほどお願い申し上げます。

青梅市在住（奥多摩町海澤出身）の清水様より、たくさんの『『ゆず』』を頂き



として楽しみました。

この場をお借りしてお礼申し上げます。



## 12月7日『成道会』

施設で行われる仏教行事の一つです。本来は12月8日が成道会の日で、お釈迦様が悟りを開かれた日とされています。利用者の皆様もお焼香をして手を合わせ住職のお話を聞かれていました。



## 『インドネシア人技能実習生』

昨年10月より特定技能1号として就労してまいりましたイカロシタさん（令和元年12月～令和4年10月まで技能実習生）が12月14日にインドネシアへ一時帰国をいたしました。技能実習期間中は大勢の利用者の皆様にご協力いただき大変ありがとうございました。またメンタルヘルス面において多大なるご支援を賜りました社会福祉法人真栄会 事務長 飯田宗孝様に深く感謝いたしますとともに御礼申し上げます。

△編集後記△

コロナ禍ではありますが、今年一年皆様にとつて幸多き年になりますよう、お祈り申し上げます。

永

※新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、今後の行事におきましても中止・変更することもあります。利用者皆様の健康・安全の為ご理解・ご協力を願っています。

1月  
・新春カルタ大会  
2月  
・涅槃会  
3月  
・彼岸供養法要  
・外食会

今後の行事予定

